

Association des anciens
Université d'Ottawa



Alumni Association
University of Ottawa



0910

RAPPORT ANNUEL DU PRÉSIDENT 2009-2010



MESSAGE DU PRÉSIDENT

Au début de la dernière année de mon mandat à titre de président de votre association des anciens, j'aimerais remercier les nombreuses personnes que j'ai rencontrées et avec qui j'ai eu le plaisir de travailler ces dernières années. J'ai été vraiment touché de rencontrer nos nombreux anciens aux profils si variés et de connaître leur parcours. À chaque activité, assemblée ou réunion, j'en apprendis un peu plus sur mon *alma mater*.

La dernière année a été une période de transition et de promesses pour l'Association des anciens. Elle marque la fin de notre plan stratégique établi en 2005 et le début d'une nouvelle étape. Nous consacrerons de nouvelles ressources à la réalisation de projets visant à aider nos membres à se rassembler, à se rencontrer et à partager leurs expériences, en personne et en ligne.

L'an dernier, l'Association a approuvé un plan d'engagement qui était le fruit de l'exercice de planification stratégique mené l'année précédente. À notre réunion de mars, nous avons adopté le Pacte mondial des Nations Unies. En se joignant à cette initiative reconnue à l'échelle internationale, l'Association s'engage à respecter dix principes portant sur les droits humains, le travail, l'environnement et la lutte contre la corruption.

Outre le travail effectué durant les réunions du Conseil d'administration, beaucoup des tâches de l'Association ont été confiées à des comités. Le Comité des prix s'est réuni à quelques reprises pour sélectionner les récipiendaires de bourses d'études et les anciens honorés. Le Comité d'évaluation des programmes a rencontré des consultants qui l'aideront à définir un cadre d'évaluation du rendement de nos investissements.

Le processus de renouvellement de la constitution a aussi été l'un des grands projets de l'année. J'aimerais remercier Craig Haynes et les membres de son comité pour leur excellent travail. La nouvelle constitution reflète beaucoup mieux le rôle et la structure de l'Association.

À l'été 2009, Louis de Melo s'est joint à l'Université à titre de vice-recteur aux relations extérieures. En tant que président de l'Association, je l'ai rencontré régulièrement, et nous avons eu le plaisir de l'accueillir à la réunion du Conseil d'administration de mars. Nous nous réjouissons à la perspective de travailler en étroite collaboration avec la nouvelle direction de l'Université d'Ottawa pour offrir des services de grande valeur à nos membres, dont le nombre augmente sans cesse.

L'Association est demeurée un fier partenaire et commanditaire d'un grand nombre de services aux anciens et d'activités étudiantes.

Je m'en voudrais de ne pas remercier Alain Decelles, Carrie Roussin et Ira E. Lax, qui ne siégeront plus au Conseil d'administration. Leurs contributions nous manqueront beaucoup.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Pierre Martin'.

Pierre Martin, B.Sc.Soc. '96
Président, Association des anciens

RAPPORT

LE SAVIEZ-VOUS?

LE CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'ASSOCIATION DES ANCIENS A UN OBJECTIF DE PARTICIPATION AU FONDS ANNUEL DE 100 % ET A TOUJOURS ATTEINT CET OBJECTIF DEPUIS 2005.

LE SAVIEZ-VOUS?

LA BOURSE DE LEADERSHIP DE L'ASSOCIATION DES ANCIENS ET LA BOURSE ARCADE-GUINDON SONT PARMI LES PLUS GÉNÉREUSES BOURSES D'ÉTUDES OFFERTES AUX ÉTUDIANTS DE PREMIER CYCLE DE L'UNIVERSITÉ D'OTTAWA.

SOMMAIRE DES RÉUNIONS DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

RÉUNION	POINTS SAILLANTS
Septembre	Adoption du plan d'engagement de l'Association des anciens Création des comités
Novembre	Présentation de la première version de la nouvelle constitution
Mars	Adoption du Pacte mondial de l'ONU Présentation et discussion avec Louis de Melo, vice-recteur aux relations extérieures, Université d'Ottawa

RAPPORT FINANCIER

Revenus	Prévisions	Réel	Écart
Financement reçu des partenaires	231 000 \$	176 242 \$	(54 758) \$
Revenus totaux	231 000 \$	176 242 \$	(54 758) \$
Charges			
Communications et services aux membres	102 500 \$	49 409 \$	(53 091) \$
Administration générale	10 000 \$	537 \$	(9 463) \$
Relations – communauté universitaire	39 500 \$	42 000 \$	2 500 \$
Conseil, AGA, comités	33 000 \$	19 397 \$	(13 603) \$
Développement de cercles	2 500 \$	250 \$	(2 250) \$
Nouveaux projets	35 000 \$	5 000 \$	(30 000) \$
Charges totales	222 500 \$	116 593 \$	(105 907) \$
Bénéfice net	8 500 \$	59 649 \$	51 149 \$
Sommaire			
Solde au 30 avril 2009			334 001 \$
Plus : revenus			176 242 \$
Total			510 243 \$
Moins : charges			(116 593) \$
Solde au 30 avril 2010			393 650 \$



PLANIFICATION STRATÉGIQUE

Le plan stratégique adopté à notre assemblée générale de 2009 présentait six objectifs stratégiques. Au cours de la dernière année, nous avons adopté un plan d'engagement pour nous attaquer à chacun de ces objectifs. La majorité de nos ressources a été affectée à ces mesures, mais nous nous sommes gardés une certaine marge de manœuvre financière pour saisir les nouvelles occasions qui se présentent.

OBJECTIF	SECTEUR D'INVESTISSEMENTS
Communications	Profils d'éminents anciens, publiés en ligne et dans des bulletins Soutien téléphonique aux initiatives des anciens
Services	Embauche d'un agent d'activités et de réseautage social pour l'Association Renouvellement du partenariat avec la FÉUO
Engagement des anciens	Partenariat pour l'expansion des activités régionales destinées aux anciens Soutien à une programmation ciblée pour les anciens habitant à Ottawa Commanditaire attiré des Retrouvailles Financement du dîner annuel d'initiation à l'étiquette pour les étudiants et les jeunes anciens
Interactions avec l'Université d'Ottawa	Examen du processus de nomination des représentants de l'Association des anciens aux comités clés de l'Université d'Ottawa Réunions régulières avec la direction de l'Université
Reconnaissance des réalisations des anciens	Création des prix Pilier d'excellence de l'Association des anciens Renouvellement du soutien et du parrainage des Prix d'excellence pour le leadership au Canada de l'Université d'Ottawa
Soutien aux activités de développement	Partenariat pour l'organisation d'activités de reconnaissance des donateurs de l'Université à Ottawa, Toronto et Montréal

LE SAVIEZ-VOUS?

L'UNIVERSITÉ D'OTTAWA COMPTE PLUS DE 170 000 ANCIENS. DE CE NOMBRE, 95 % RÉSIDENT AU CANADA ET 54 % VIVENT DANS LA RÉGION DE LA CAPITALE NATIONALE!

LE SAVIEZ-VOUS?

L'ASSOCIATION DES ANCIENS OFFRE PLUSIEURS SERVICES D'ASSURANCE ET DE CRÉDIT À SES MEMBRES. VOS RENSEIGNEMENTS PERSONNELS NE SERONT PAS VENDUS NI REMIS À DES PARTENAIRES, ET CES SERVICES NE VOUS SERONT JAMAIS OFFERTS PAR LE BIAIS DE SOLlicitations TÉLÉPHONIQUES. VOS RENSEIGNEMENTS SONT PROTÉGÉS, ET VOUS POUVEZ VOUS RETIRER DES SERVICES EN TOUT TEMPS.



PROGRAMMES ET SERVICES



RETROUVAILLES

Les Retrouvailles ont une fois de plus connu un succès retentissant grâce au parrainage de l'Association des anciens, commanditaire principal de l'événement pour la cinquième année consécutive. Les membres du Conseil d'administration étaient présents, profitant de l'occasion pour rencontrer des anciens et amis. L'assemblée générale de l'Association a eu lieu durant le week-end.

Les réunions de retrouvailles, les rencontres d'affinité et les activités organisées par les facultés ont été les faits saillants de l'événement. Parmi les événements marquants, mentionnons les retrouvailles de l'English Debating Society et de La Rotonde, ainsi que le 50^e anniversaire de la promotion de 1959.

PRIX D'EXCELLENCE POUR LE LEADERSHIP AU CANADA

Pour la première fois, la cérémonie de remise des Prix d'excellence pour le leadership au Canada (PELC) de l'Université d'Ottawa a eu lieu en dehors d'Ottawa. Plus de 400 personnes se sont réunies au Musée des beaux-arts de l'Ontario à Toronto. À cette occasion, l'Association a décerné son prix Meritas-Tabaret pour diplômé exemplaire à la journaliste Lisa LaFlamme (B.A. 1988). L'Université a présenté des PELC à l'artiste Michael Burgess, à l'astronaute Julie Payette et à la personnalité de la télévision Rick Mercer.



Prix Meritas-Tabaret pour diplômé exemplaire Lisa LaFlamme

Ancienne de l'Université d'Ottawa, considérée comme l'une des meilleures journalistes au Canada, Lisa LaFlamme (B.A. 1988) a couvert certains des moments les plus marquants de l'histoire récente, dont le tsunami dans le sud de l'Asie et l'ouragan Katrina. Depuis les événements du 11 septembre 2001, elle s'est rendue plusieurs fois en Irak et en Afghanistan pour réaliser des reportages sur le plan tant militaire qu'humanitaire. Cette journaliste primée est aussi animée par un solide engagement communautaire et le désir de changer les choses. Elle est très active au sein de Plan Canada, un organisme de développement qui œuvre dans plus de 65 pays sur des questions vitales touchant des millions d'enfants.



DÎNER D'INITIATION À L'ÉTIQUETTE

Toujours très attendu, cet événement annuel a su attirer aussi bien des jeunes diplômés que des étudiants et des anciens de tous les milieux. Pour les participants, ce dîner est l'occasion d'apprendre des techniques simples de bonnes manières à table et d'en savoir plus sur les méthodes de réseautage, le tout, autour d'un repas quatre services. L'Association des anciens contribue annuellement à cette soirée qui fait maintenant salle comble.



PROGRAMME DE VOYAGES POUR LES ANCIENS

Le programme de voyages s'est donné un air exotique en 2009-2010, avec des destinations toutes plus ambitieuses les unes que les autres. Les anciens ont ainsi voyagé en Antarctique, sur la côte européenne, aux îles Galápagos, en Grèce et en Turquie, aux Pays-Bas et en Belgique, et enfin sur le Mékong. L'Association des anciens est consciente de l'importance de réunir des voyageurs ayant des affinités communes. C'est pourquoi notre partenaire et grossiste en voyages, Thomas P. Gohagan & Company, a été notre premier choix en 2009-2010. Grâce à notre stratégie de mise en marché de même qu'à la spécialisation de notre grossiste dans l'organisation de voyages destinés à une clientèle universitaire, nous sommes en mesure d'offrir un service de qualité supérieure à nos anciens.

SERVICES EN LIGNE POUR LES ANCIENS

L'Association des anciens contribue au rayonnement de l'Université d'Ottawa en misant plus que jamais sur les technologies Web. Ainsi, la collectivité peut nous suivre et être au fait des activités organisées par l'Association via les réseaux sociaux tels que Twitter, Facebook et LinkedIn.

Notre site Web, lui aussi plus près de la communauté des anciens, offre maintenant des services en ligne tels que le répertoire des anciens, la mise à jour du profil en ligne et des groupes de discussions. Pour en savoir plus, rendez-vous sur notre site au www.uOttawa.ca/anciens.



PRIX ET BOURSES

Bourse Arcade-Guindon — 5 000 \$	Amy Oswick, Faculté des arts
Bourse de leadership de l'Association des anciens — 5 000 \$	Saif Al-Mousawy, Faculté de médecine
Prix de l'étudiant bénévole de l'année — 1 500 \$	Maxime Latulippe, Faculté des sciences sociales
Concours provincial de français — 2 500 \$	Marie-Claude Dicaire et Francis Julien
Prix d'excellence en enseignement	Jacqueline Carnegie, Département de médecine cellulaire et moléculaire
Prix d'excellence en recherche	Katherine Lippel, Section de droit civil

BAGUE ET CADRE OFFICIELS DE L'UNIVERSITÉ D'OTTAWA

Les étudiants de l'Université d'Ottawa qui obtiennent leur statut d'ancien ont de quoi être fiers! Ils ont l'occasion de montrer leur fierté en portant la bague officielle et en affichant leur diplôme dans un cadre officiel de l'Université d'Ottawa. Cette bague a beaucoup de valeur pour Jean-Benoît Deschamps, LL.B. 2010, lauréat de la bourse Arcade-Guindon en 2008 et entraîneur adjoint de l'équipe masculine de hockey des Gee-Gees depuis quatre ans :



« J'ai un sentiment d'appartenance envers mon université, dont l'intensité me suivra toute ma vie. La bague officielle que je porte fièrement est un gage de cette loyauté. Sa solidité, ses symboles et sa longévité sont tous des attributs que l'Université valorise et nous transmet. Elle me permettra de me rappeler le parcours accompli, et ce que je peux maintenant accomplir. À l'intérieur, j'y ai inscrit un motus afin de ne jamais oublier l'objectif de tous ces efforts. »

Jean-Benoît Deschamps, LL.B. 2010



« Faisant moi-même partie des anciens et anciennes de l'Université d'Ottawa, je peux vous assurer qu'Amy est la candidate idéale pour recevoir la bourse de l'Association des anciens. Elle maîtrise les deux langues officielles du Canada. Elle œuvre depuis longtemps dans un milieu bilingue et fait la promotion chez les jeunes de l'importance du bilinguisme. Elle sera sûrement une excellente enseignante et est pour l'instant une étudiante modèle de l'Université d'Ottawa. »

Nicole Hinse, B.A. 1984, B.Éd. 1985
chef du département des langues, Vankleek Hill Collegiate Institute, lettre de recommandation d'Amy Oswick



« Dans le milieu où j'ai grandi, il n'y avait pas de groupe de jeunes bien organisé. En 2003, mes amis et moi avons décidé de nous réunir et d'en créer un. Nous l'avons nommé Al-Fajr Youth, et nous avons connu un tel succès que nous avons dû réserver la case horaire du vendredi soir à notre centre communautaire pour tenir les réunions et activités hebdomadaires. Je suis actuellement membre du conseil exécutif et je suis devenu non seulement un ami mais également un mentor pour les jeunes du groupe. C'est une expérience très touchante. »

Saif Al-Mousawy,
lettre de demande pour la bourse Arcade-Guindon

ACTIVITÉS

Bien que nous desservons plus de 170 000 anciens à ce jour, peu importe où ils se trouvent sur la planète, nous voulons garder le contact. En 2009-2010, l'Association a visité des anciens dans leurs villes partout dans le monde afin de former des réseaux et créer des liens solides.

*Sudbury
North Bay
Marathon*

*Longlac
Thunder Bay
Sault Ste. Marie*

*Elliot Lake
Londres
Paris*

*Ottawa
Montréal*

*Toronto
Philadelphie*



PARTENAIRES ET PROMOTIONS



MBNA Canada, Canada Vie et Johnson Inc. ont contribué en 2009-2010 aux multiples programmes dans lesquels l'Association des anciens s'implique d'année en année. Sans l'apport de ces partenaires, certains de ces programmes ne pourraient se renouveler.



MBNA Canada, qui en est maintenant à plus de 10 ans de collaboration avec l'Association des anciens, est toujours présente durant la « semaine 101 », ce qui aide à mousser les résultats financiers du partenariat. À ce jour, nous sommes sur le point de célébrer notre 20 000^e détenteur de la fameuse carte. En 2009-2010, la contribution de notre partenaire Canada-Vie en vue des retrouvailles de classes est toujours constante et solide.



Nos anciens sont de plus en plus nombreux parmi les clients de Johnson depuis le début du programme en 2005. Certes, ces réalisations sont le résultat direct des efforts considérables déployés par nos partenaires pour faire connaître leurs produits ou services auprès de nos étudiants, jeunes diplômés et anciens. Mais elles sont aussi le fruit de leur engagement tout au long de l'année, et l'Association des anciens leur en est reconnaissante. Par exemple, durant la soirée « Concours des ailes de poulet » de novembre 2009, les deux représentants de Johnson Inc. se sont littéralement transformés en juges pour la cause. Johnson était d'ailleurs le commanditaire officiel de l'événement.

